

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Correo de ayer.

LA BAJA EN LA BOLSA.

El precio de los valores públicos, reducido ya en España á tan despreciables proporciones que acreditan la ruina completa de nuestra Hacienda, está sufriendo estos dias tan rápido descenso, que la atención pública se ha fijado con alarma en este hecho, que suele considerarse como sintomático de la situación política del país. La prensa de oposición dirige con este motivo fuertes cargos al ministro de Hacienda, queriendo hacerle responsable de una situación por otros creada y en la que no ha podido ejercer influencia alguna.

«La Epoca» se distingue siempre por el tino con que trata las cuestiones de Hacienda, sin subordinarlas á los intereses de partido, hace justicia de estos apasionados ataques al ministro del ramo y señala la verdadera causa del descenso de los valores públicos.

«Nosotros, dice, que no somos ministeriales, pero que procuramos siempre ser justos, defendemos en esta cuestión al señor Camacho restableciendo la exactitud de los hechos. La empresa que ha echado sobre sus hombros es bastante pesada y le hace acreedor á ser tratado con benevolencia y consideración, siquiera hasta que sean conocidos sus proyectos.

Nuestros fondos, muy depreciados en diciembre, mejoraron rápidamente á consecuencia del cambio político del 3 de enero, elevándose la renta consolidada interior desde 13 hasta 16, tipo máximo obtenido el dia de la rendición de Cartagena; pero el alza no se sostuvo, volviendo pronto á cotizarse por bajo de 15. Durante la administración del anterior ministerio «se han emitido 3,600 millones de nuevos títulos, adjudicándose una gran parte de esta suma á determinados acreedores del Tesoro en pago de créditos vencidos. Una masa tan considerable de papel arrojada al mercado en circunstancias anormales, tenía que producir sus naturales efectos, «y ahora los estamos tocando.» Cuando los intereses de la deuda no se pagan, las emisiones no cesan y aumenta sin cesar el déficit del presupuesto, el alza de los fondos es imposible.

Los especuladores, que durante estos últimos meses sostuvieron los cambios haciendo compras de alguna consideración, han tenido que liquidar con grandes pérdidas, no pudiendo resistir la Bolsa de Madrid la masa de papel de todas clases que se presentaba constantemente á la venta. Los mas constantes han llevado sus operaciones de un mes á otro pagando dobles de 15 y 20 céntimos, consiguiendo solo aumentar sus quebrantos. Ahora el doblar es difícil, entre otras causas, por la escasez de metálico que se advierte. La emisión de 75,000 acciones de Banco recién acordada lleva á las arcas de aquel establecimiento una gran parte del dinero que antes se empleaba en operaciones bursátiles, y muchos compradores de papel á fecha se ven obligados á realizar, no encontrando facilidad de llevar sus operaciones á fin de junio. La liquidación se aproxima y el papel abunda: ¿qué culpa tiene en esto el ministro de Hacienda? Lo que sucede es la consecuencia de ajenos errores, es el resultado del

sistema financiero radical, origen de la baja de 1868, de la de 1873 y de la que todos deploramos en este momento sin poder evitarlo.

«La Correspondencia» anuncia en su número de anoche que el señor Camacho someterá próximamente sus planes al consejo de ministros, proponiéndose reorganizar la administración sobre sólidas bases, y arbitrar recursos fijos para disminuir el déficit, ya que no le sea posible extinguirlo. Cuando sus proyectos sean conocidos, podrá aplaudírsele ó censurársele con fundamento. Nosotros no somos impacientes, y preferimos que el ministro piense bien sin perder tiempo lo que ha de hacer, á que proceda con ligereza en una cuestión vital para el país.»

Esta es la actitud imparcial que debe adoptar la prensa independiente, y en esa actitud estamos nosotros. Aguardamos con impaciencia los planes del señor Camacho, y el ejemplo de lo que está pasando en la Bolsa, resultado de la desastrosa administración financiera del señor Echegaray, nos hace desear que se resuelva por fin el gobierno á tomar las resoluciones extremas que requiere el estado extremo de la Hacienda española. Es preciso, es indispensable romper esa funesta máquina que está estampando continuamente los valores, casi sin precio ya, de nuestra Deuda pública, y hacer con los títulos emitidos hasta el dia un arreglo que concilie el pago de los intereses con los posibles del Estado.

(«Las Provincias» de Valencia del 30.)

BOMBARDEO DE ZARAUZ.

El bombardeo de Zarauz por la goleta «Prosperidad» y el «Remolcador» núm. 3, ha causado grandes daños en el pueblo, produciendo varias bajas á los carlistas.

Hoy recibimos detalles de aquel suceso motivado por haber cortado los carlistas que se hallaban en el pueblo las aguas del de Guetaria.

El jefe de la «Prosperidad, teniente de navío de primera clase D. Pedro Aznar, intimó á los carlistas que devolviesen las aguas á Guetaria, dándoles un plazo perentorio. Pasado éste sin recibir contestación, acoderó el barco y rompió el fuego sobre Zarauz, al mismo tiempo que el «Remolcador» se aproximaba y hacia zafarrancho bajo tiro de fusil.

Los carlistas acabaron por abandonar los puntos avanzados, huyendo del estrago de las granadas.

El fuego de los buques duró hasta el 25, habiendo tenido que esperar el 24 nuevo repuesto de municiones la «Prosperidad», cuyo repuesto agotó el 25, volviendo con el «Remolcador» á San Sebastián.

Los edificios de Zarauz han quedado en su mayor parte quebrantados, y muchos destruidos, huyendo los habitantes al monte.

En nuestros buques no ocurrió ninguna desgracia, á pesar de haber recibido el «Remolcador» un vivo fuego de fusil, al que contestó con sus cañones cortos, pistolas y con la fusilería de á bordo.

VALENCIA 31 DE MAYO.

El jueves por la tarde salieron de Chelva el grueso de las facciones valencianas allí reunidas, por haber sabido sus jefes que el general Montenegro se

movía desde Liria en su busca. No llegan nuestras noticias á saber á punto fijo el sitio adonde se dirigieron los carlistas, aunque con referencias á gentes llegadas de aquella comarca se dice que los facciosos mostraban el propósito de resistir el paso de las tropas en el barranco de la Salada, que es el punto mas favorable para ellos, si bien ya otra vez intentaron inútilmente oponer en él resistencia á las columnas del ejército.

La dificultad de las comunicaciones en aquellas montañas hace que las noticias de lo que en ellas ocurre se reciban con bastante retraso, de modo que, nada podemos decir aun del camino seguido por el general Montenegro, ni del punto donde se halla.

Recibimos noticias de Morella en las que se nos dice que los carlistas no dejan pasar á nadie en dirección á dicha plaza, por la parte de Castellon. Por la de Aragon se ofrecen tambien algunas dificultades, pero no tantas, pues últimamente pasaron varios carros cargados de vino y comestibles.

Hace pocos dias la guarnición de Morella practicó un reconocimiento con el objeto de facilitar la entrada de maderas que se necesitan para reforzar las fortificaciones. Durante esta operación, un soldado tuvo la desgracia de que se le disparase el fusil y dándole la bala, murió á las pocas horas.

Dice la prensa de Tarragona que las facciones valencianas que pasaron á aquella provincia con objeto de recibir á don Alfonso y á doña Blanca, habian vuelto ya al Maestrazgo, habiendo llevado á cabo su propósito. El lunes último pernoctaron en Gandesa, y parece que llevaban intento de dirigirse á la Cézia, en donde se halla preso el cabecilla Santés.

Dice un diario de Alicante:

«El terremoto que se experimentó el sábado por la noche en esta capital, según digimos oportunamente, y cuyo movimiento de oscilación de E. á O. duró tres ó cuatro segundos y se reprodujo dos horas despues con mas perceptible oscilación y algun ruido, fué sentido tambien á la misma hora en Cartagena, Murcia, Torreveja, Santapola y otros pueblos de la ribera del Segura, en los cuales fué mucha mayor su violencia.»

La columna del brigadier Montenegro ha llegado á Chelva, despues de vencer la resistencia que trataron de oponerle los carlistas. Anoche no se habian recibido aun en la capitania general partes oficiales de estas operaciones: pero personas venidas de aquel país aseguraban que el viernes al amanecer salieron las tropas de Villar del Arzobispo, divididas en dos columnas. La primera, que mandaba por el cerro Castelar, tropezó pronto con las avanzadas facciosas y rompió el fuego, rechazando al enemigo hasta el barranco de la Salada, en cuyo punto resistió hasta la llegada de la otra columna, que iba por el camino de Chelva. Los carlistas se retiraron á Domeño, donde sostuvieron el fuego una hora; pero vencida valientemente esta resistencia, siguió hasta Chelva.

Esto es lo que se aseguraba como mas comprobado.

Decíase que por la tarde se habia oido fuego por la parte de Chelva, y dudábase si batía á los carlis-

tas la misma columna Montenegro, ó sí los había sorprendido en su retirada la del brigadier Calleja, que marchaba desde Utiel á aquel punto.

Lo cierto es que ayer había carlistas heridos en Higuera, y que á Segorbe llegaron fugitivos, sembrando el desaliento entre los suyos.

Madrid 28 de mayo.

Los rumores de crisis ministerial que han circulado ayer con alguna insistencia suponiéndose que iba á formarse un ministerio de conciliación, carecen de fundamento, y dimanar de otras noticias que se tienen sobre distintas tendencias de algunos de los actuales ministros.

Dícese que para el caso bastante lejano todavía de que se hagan elecciones y se reúnan las Cortes, y éstas voten el restablecimiento de la monarquía, hay algunos ministros que piensan en la candidatura de la infanta doña María Luisa Fernanda, y que estos ministros son principalmente los Sres. Romero Ortiz, Sagasta y Ulloa, habiendo celebrado estos días alguna conferencia importante el señor Ulloa con el marqués de Campo-Sagrado, personaje de la íntima confianza del duque de Montpensier.

Dícese también que el citado marqués, el de la Vega de Armijo, el de Muros y otros hombres políticos, antiguos montpensieristas que nunca han estado muy unidos á los alfonsinos, se encuentran también en esta corriente política.

En contra de estas noticias, se dan las de que los Sres. Zavala y Alonso Martínez no son favorables á la indicada candidatura, y personas que han estado en íntimas relaciones con D. Antonio de Orleans, aseguran que éste escribe diciendo que está escarmentado con lo que le ocurrió en 1869, cuando creía contar con tantos elementos, y que no intenta nada por su propia cuenta ni la de su familia en España.

Como nada de esto puede realizarse en fecha próxima, no es probable que sea objeto de crisis ministerial, y como tampoco hay ningún motivo de disidencia en las medidas que el gobierno toma para restablecer la tranquilidad y combatir al carlismo, los citados rumores de cambio de ministerio son infundados.

«La Correspondencia» da anoche demasiada importancia á las conferencias que celebra el Sr. Alonso Martínez con monseñor Rianchi. Aunque el ministro de Gracia y Justicia tiene gran deseo de arreglar la cuestión religiosa, encuentra para ello muchas dificultades, y durante la grave enfermedad que padece el Papa, no es fácil que en Roma se ocupen de las cosas de España.

No es cierto que el ministerio Castelar renunciase á la prerrogativa que tenía la Corona de España de presentar obispos; los nombrados entonces lo fueron de comun acuerdo entre ambas potestades, mediante listas que mutuamente se enviaron antes de los nombramientos. Si las bulas en que estos constan no están redactadas conforme á las regalías de la Corona de España, debe culparse de ello, no al ministerio Castelar, sino al diplomático español que estaba encargado de este asunto en Roma.

Respecto á la jurisdicción exenta de las órdenes militares, abandonada por el ministerio Salmeron, la verdad es que no tiene razón de ser, y que en las negociaciones que siguió el ministerio Bravo Murillo para ajustar el Concordato, estuvo ya renunciada.

El general Echagüe ha sido nombrado para mandar el cuerpo de ejército de la Ribera, convenientemente reforzado con infantería y artillería, y ya habrá recibido un tren de batir que desde Madrid se le ha enviado para atacar á Estella.

Esta expedición no solo tiene por objeto llamar

la atención de los carlistas hácia Navarra, sino además impedir que éstos se corran por Aragón, como lo estaban intentando.

Los gefes del partido republicano de orden se reúnen en Andalucía y se cree que esta reunión no es meramente casual.— P.

Madrid 29.

Las operaciones militares empiezan á activarse en el Norte, y se sabe que el general Concha ha salido de Vitoria, guardándose gran silencio acerca del punto adonde se dirige.

Anoche se aseguraba que el general Echagüe había atacado á Estella; pero esta noticia no se confirma hoy.

A pesar de lo que han dicho algunos periódicos de que los carlistas no recibían ya de Francia los auxilios que antes, cartas recibidas estos días de Bayona y otros puntos de la frontera francesa aseguran que el carlismo encuentra en la nación vecina cuanto puede necesitar, y que las órdenes que se reciben de París para que se guarde completa neutralidad, no son obedecidas.

Lo que sucede es que el amor que los legitimistas franceses tienen á la causa carlista no llega hasta el punto de darles gratis los recursos que les hacen falta, y los carlistas no andan sobrados de dinero.

El levantamiento en masa que han ordenado en las Vascongadas y en Navarra tampoco les produce resultados, porque son muchos los hombres que emigran á Francia y á otras provincias de España; y los que no pueden hacerlo van á disgusto en las filas y forman un elemento muy á propósito para adherirse á cualquier convenio encaminado á restablecer la paz.

Todas las noticias están conformes en que los vascongados se encuentran cada día más cansados de la guerra y más desesperanzados de que tenga término provechoso para ellos. Además la ignorancia en que están los gefes carlistas de los proyectos del general Concha y la incertidumbre con que operan desalienta mucho á los soldados del absolutismo.

Dentro de dos ó tres días saldrá para el Norte el general Loma, con objeto de tomar de nuevo el mando del cuerpo de ejército que estaba á sus órdenes cuando fué herido.

El nombramiento del general Rosell para otro mando en el citado ejército, se considera el principio de una medida política para contrarrestar las influencias y los trabajos que puedan hacerse en favor de determinada candidatura al trono.

Estos días se ha repetido, como en otras ocasiones, que los jefes carlistas Dorregaray y Mendivi eran afectos á la causa alfonsina, pero que no contaban con los batallones navarros y castellanos, cada día más tercios en sus propósitos. Estos rumores deben ponerse en cuarentena, pues si los pueblos desean la paz, el mayor número de los jefes carlistas no tendrían con que vivir una vez concluida la guerra, y se oponen por tanto á que termine.

El telégrafo ha anunciado que el Papa está ya restablecido, pero no se da aquí mucho crédito al telégrama, y el gobierno ha dispuesto que los representantes oficiosos de España cerca de las Cortes de Italia y Pontificia, señores Rancés y Lorenzana, salgan inmediatamente para Roma.

El señor De Blas no ha aceptado cargo diplomático en la combinación hecha por el señor Ulloa, á causa de ser el único progresista á quien se daba entrada en ella, pero los ex-ministros correligionarios del señor Sagasta y algunos otros progresistas, que no han llegado á ministros, tendrán el mayor número de los cargos de consejero de Estado que quedan vacantes.

Está ya acordado el nombramiento del marqués de la Vega de Armijo para representante de España en París y el del señor Mantilla para los Estados Unidos.—P.

Los ministros plenipotenciarios que están nombrados ya y marcharán en breve á sus destinos son:

El Sr. Lorenzana, para Roma.

El Sr. Mazo, para Viena.

El Sr. Sanz, para Méjico.

Y el Sr. Patxot, para Tánger.

EL EJÉRCITO DEL NORTE.

El general marqués del Duero continúa establecido en Vitoria; pero sin dar descanso á su ejército, y teniendo en jaque á las fuerzas carlistas, que no pueden comprender sus designios. Después de la expedición á Villareal (hácia el norte de Vitoria), que hizo huir de aquel punto á los batallones de Dorregaray, ha hecho otra escursión á Salvatierra (hácia Levante), volviendo á hacer huir á los carlistas, que se habían dirigido á aquel punto.

Hé aquí la relación que hace el corresponsal de el «Imparcial.»

«Vitoria 27 de mayo de 1874.

Acabo de llegar de Salvatierra; distante 24 kilómetros de Vitoria por la carretera de Navarra.

Es terreno por demás conocido este para los que han atravesado en ferrocarril la línea del Norte en el espacio comprendido entre Vitoria y Alsásua.

Ayer muy de mañana salieron las fuerzas con el marqués del Duero á la cabeza, en dirección á Salvatierra, llegando á dicha villa al medio día sin haber tenido que disparar un solo tiro. Corre el camino desde Vitoria por una llanura inmensa limitada por montes y colinas bastante importantes, algunos que cruzan el territorio de Salvatierra.

Entre ellos y hácia el N. se encuentra la sierra de Elguea, las de Aranzazu y San Adrian y el monte de Artia. Las sierras de Urbasa y Andía que forman el límite E. reciben las últimas estribaciones de los montes de San Adrian. En la dirección E. á O. con inclinación al S. cruzan los altos de Encia y de Izqui. Entre tanta sierra y montaña hay varios puertos que sirven para comunicación de las localidades entre sí, al través de pasos muy difíciles y cortaduras escabrosas. Buenas posiciones todas las que la naturaleza ofrece para los carlistas si supiesen aprovecharlas.

Dorregaray con cuatro batallones navarros salió escapado de Villareal, como ya anuncié, momentos antes de la entrada de las tropas, y haciendo ruda jornada de noche llegó á Salvatierra jadeante, al mismo tiempo que el marqués del Duero y su ejército entraban de regreso de Villareal, en Vitoria. Confiado el cabecilla carlista en que nuestras tropas descansarían algunos días, se propuso restablecer en Salvatierra su cuartel general y reponerse de las pérdidas sufridas.

Ya los soldados de boina empezaban en sus alojamientos á preparar sus guisotes; ya los gefes de las partidas jugaban en el Casino al billar y al tresillo, y ya todos habían pasado alegre el día y empezaban á gozar de apacible sueño, cuando los escuchas, al amanecer empezaron á dar alaridos y espantar la alarma, anunciando la proximidad de las tropas leales que venían desde Vitoria por la carretera.

Al punto tocaron las cornetas, y todo el mundo, con Dorregaray á la cabeza, salió precipitadamente, dejando en la población efectos y prendas de uniforme, revolvers y algunos sables y caballos. No había motivo para tanta precipitación.

El general en jefe hizo su entrada con sus cuerpos de ejército y sus generales, alojó las fuerzas, y

después de conferenciar con algunos notables del país, impuso á Salvatierra una contribucion en metálico y raciones por valor de 6,000 duros. El tiempo lluvioso en demasía, obligó á los soldados y á todos, incluso el que esto escribe, á permanecer encerrados en las casas aprovechando por supuesto gran parte de los pucheros carlistas para el almuerzo de los liberales. Los navarros se amontonaron un poco al saber nuestra llegada, y gritaron todos: «A Navarra.»

Para quien sepa lo que dentro de las filas carlistas pasa, este deseo, manifestado ya muchas veces por los batallones navarros, demuestra el descontento de esta fraccion que quiere ir á Estella á jugarse el todo por el todo. D. Carlos, que no tiene otras fuerzas de confianza que las de Navarra, está amedrentado, y teme se pasen á Francia al primer descabro. La hora de la espacion se acerca, y todas las facciones la presienten. Se han hecho algunos prisioneros y las presentaciones son muy frecuentes, tanto en el cuartel del general en jefe como en la capitania general de este distrito.

Las demas fuerzas carlistas que el otro dia estaban en los montes encima de Villareal y altos de Arlaban, se corrieron hácia Salines de Lenitz, en donde las alturas estaban guardadas por unas cuantas compañías de «milicias reales,» nueva institucion creada por dos intrigantes de Vergara y Escoriaza, que obligan á prestar servicio en esas filas á todos los hombres casados ó solteros hasta la edad de cincuenta años.

Con estos bravos se propone D. Carlos custodiar las carreteras y ocupar los pueblos de Guipúzcoa.

Y ya que de don Carlos hablamos, bueno será decir que el dia 24 y 25 estaba en Vergara con su escuadron sacro, en donde fué obsequiado por los notables del pueblo con una gran comida.

Terminada esta, el excelso rey manifestó deseos de visitar el colegio de niñas allí establecido y dirigido por religiosas.

Las educandas son bastantes, y las mayorcitas de 14 y 16 años forman la mayor parte. El «religioso» Carlos VII visitó todas las dependencias, estuvo muy cariñoso con las colegialas, y durante las tres horas que duró la visita recibió de la madre abadesa pruebas inequívocas de adhesion y respeto, expresadas en un donativo de 15,000 duros que al espedirse se le puso en las régias manos.

No sabemos si saldria de Vergara al dia siguiente; pero hoy nos consta que ya no está allí el Pretendiente.

Volviendo á Salvatierra, sus habitantes, que tantas simpatías demuestran á los carlistas, deben llorar lágrimas de sangre al ver los campos talados, campos hermosos y feraces y los únicos en esta zona en que se recogiera con gran abundancia trigo de exquisita calidad.

Bien demostrada está su riqueza cereal al ver en Salvatierra un grandioso edificio destinado á la fábrica de harinas y otras muchas fábricas esparcidas por su territorio. La villa es grande y tiene buenas casas y calles y plazas espaciosas.

Esta mañana a las seis hemos salido de Salvatierra y llegado á Vitoria á las doce, sin tener que lamentar en la marcha el menor accidente; solo ya en la poblacion volcó un armon de artillería y lastimó á tres soldados, que han sido conducidos al hospital. Alojadas las tropas, descansarán aquí mañana y pasado; veremos donde dispone marchar el general en jefe.»

Todo induce á creer que si en Madrid, que si en el gobierno se arraigan mas y mas las ideas conservadoras, si dan al sentimiento religioso del país justas satisfacciones por medio de una prudente concordia con Roma, se inspira confianza al ejército y

á las clases productoras, y la guerra se hace con inteligencia como se está haciendo, se adelantará mucho terreno. Pero si los aficionados á los agios se agitan; si en vez de seguir caminando desde la república de nombre á esa situacion definitiva que está después de la interinidad, volvemos á la república de hecho, y se resucitan las esperanzas demagógicas, entónces despidámonos de toda probabilidad de tener orden, porque España se disolverá entre el cantonalismo.

Ha habido conatos, como indicamos, de una incursion en Aragon iniciada por Gamundi con algunas fuerzas; pero se ha visto contenido é imposibilitado de realizar su proyecto.

En la actualidad, los jefes carlistas se hallan indecisos, porque no penetran el verdadero objeto de los movimientos trazados por el general Concha, ni pueden tampoco contener el disgusto de sus partidarios. Con los refuerzos que proporcionará la reserva, la guerra en el Norte y en otras zonas mejorará su aspecto.

El marqués del Duero con su energía, su actividad infatigable y su reserva, ha logrado inspirar confianza grande al ejército que manda, y desorientar á los carlistas, que no saben por donde serán atacados. El general Concha no comunica sus órdenes sino á medida que han de ser ejecutadas, y esto, que disgustaba al principio, es ahora muy elogiado por el resultado que da.

El ejército carlista tiene posiciones formidables en Arlaban. El marqués del Duero ha hecho un reconocimiento al amagar un ataque á Villarreal, cuyo pueblo ha sufrido un buen escarmiento á pesar de tener tan inmediata la proteccion de los carlistas.

Hay fundadas esperanzas de que la division Tassara puede dar pronto muestras de que no amaga inútilmente desde la ribera de Navarra.

ULTIMA HORA.

La faccion Savalls intentó anteanoche sorprender á la liberal villa de Figueras, pero quedó frustrado su plan. A favor de la oscuridad habian conseguido aproximarse las facciones, que no bajarían de 2,000 hombres y algunas piezas, á la villa, contando tal vez con que ó no se ejercería vigilancia, ó que sus defensores se amedrentarían ante aquel aparato. Al efecto situaron la artillería en el espacio comprendido entre el castillo y la poblacion.

Descubierto el enemigo por los centinelas, se dió la señal de alarma y el vecindario en masa, abandonando sus hogares, pues los habitantes se habian ya entregado al descanso, empuñó las armas y el recinto fortificado quedó cubierto de defensores decididos á rechazar cualquier agresion.

Intentaron el ataque los carlistas, pero fueron recibidos con una lluvia de balas que, desconcertándoles y sembrando el pánico entre sus filas, les hicieron desistir. Comprendiendo que cuantos esfuerzos hicieran se estrellarían ante la decision y energía de los defensores, se alejaron disparando ántes algunas granadas sobre la poblacion, en la cual no produjeron efecto alguno. Solamente tenemos noticia de que un casco hirió á un carabinero que llevaba un pliego al castillo.

(«La Imprenta» del 29.)

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES de «El Isleño.»

Madrid 30.

Ninguna noticia del Norte.

El ministro Hacienda llevará hoy al consejo el proyecto de restablecimiento de la contribucion de consumos.

Se ha verificado la recepcion oficial del nuevo representante de los Estados-Unidos.

Las noticias de la salud del Papa son contradictorias; algunos periódicos de Madrid aseguran que ha fallecido.

El Papa se agrava en su salud.

Se espera rebaja en la cuota de redencion de quintos.

Los cantonales de Cartagena procedentes de Oran han sido destinados á Ceuta.

Madrid 31.

Se han ofrecido algunas plazas del consejo de Estado á los radicales y republicanos.

Créese que los navarros depondrán las armas.

Crónica Local.

Hemos visto el reglamento para la declaracion de las exenciones del servicio del ejército por causa de inutilidad física y el nuevo cuadro que acaba de publicarse en mayo de este año.

Por el reglamento, los ayuntamientos, segun el artículo segundo, no declararán exencion alguna por defectos físicos ó enfermedades comprendidas en el cuadro, limitándose solamente á hacer constar en actas las que hayan sido alegadas por los interesados.

Segun el artículo tercero, antes de terminar las operaciones, el Ayuntamiento celebrará las sesiones públicas especiales que fueren necesarias para hacer constar en el acta ó actas correspondientes la inutilidad presunta por notoriedad pública de los individuos que tengan ó padezcan uno ó mas de los defectos ó enfermedades comprendidos en la segunda clase del cuadro.

El cuadro está dividido en tres clases. La *primera* comprende las causas de inutilidad que deberán ser declaradas por los facultativos atendiendo solo á lo que resulte del acto del reconocimiento. La *segunda*, las causas de inutilidad que se declararán por los facultativos, atendiendo á lo que resulte del acto del reconocimiento y de las actas de los ayuntamientos en que se haya hecho constar su notoriedad pública. Y la *tercera*, los defectos físicos ó enfermedades que deberán ser comprobados dentro del servicio, para causar inutilidad en las clases de tropa del ejército.

Conviene pues que los mozos que estén comprendidos en la *clase segunda* comparezcan ante el ayuntamiento los dias que sean convocados al efecto, á fin de hacer constar su inutilidad presunta por notoriedad pública, que deberá servirles después ante el tribunal médico de la provincia.

Hé aquí lo que dice la *clase segunda*.

«Causas de inutilidad que se declararán por los facultativos, atendiendo á lo que resulte del acto del reconocimiento y de las actas de los ayuntamientos en que se haya hecho constar su notoriedad pública.

- Núm. 1 Imbecilidad.
- Núm. 2 Idiotismo.
- Núm. 3 Demencia confirmada.
- Núm. 4. Epilepsia bien caracterizada, antigua y de accesos frecuentes.
- Núm. 5. Corea antiguo y permanente.
- Núm. 6. Ataxia locomotriz progresiva.
- Núm. 7. Ceguera completa y permanente.
- Núm. 8. Cofosis ó sea sordera de ambos oídos, completa y permanente.
- Núm. 9. Mudez.
- Núm. 10. Sordo-mudez.»

*
**

A bordo del vapor correo «Mahón» llegaron en la mañana de ayer y fueron puestos á disposición del Excmo. señor General Gobernador militar, seis extranjeros que segun nuestros informes pertenecen á una de las partidas carlistas que merodean por Cataluña, los cuales cayeron prisioneros.

*
*
*

Segun leemos en el «Islaño» del lunes, se ha suspendido la entrega de mozos de la reserva de 19 años que debia comenzar el día primero á causa de no haber llegado ántes á aquella capital el nuevo cuadro de exenciones.

*
*
*

Dice «El Imparcial».

«Por la dirección general de Aduanas se ha dispuesto que se permita el embarque y desembarque por cabotaje, de artículos del país en el puerto de Fornells, en la isla de Menorca, siempre con autorización de la aduana de Mahón.»

*
*
*

El día 19 del pasado se hizo cargo de la comandancia general del campo de Gibraltar el brigadier señor Koller.

Así lo dice el «Calpense» de aquella plaza.

*
*
*

En la Administración Depositaria de Hacienda pública de este partido ingresaron en el día de ayer 45,000 pesetas por la redención del servicio de las armas de diez y ocho mozos de la reserva de 19 años, que unidos á los trece del día anterior son treinta y uno.

77.500 pesetas!....

*
*
*

El astrólogo zaragozano señor Castillo anuncia que durante los ocho primeros días del presente mes habrá grandes lluvias, fríos, vientos y pedriscos en algunos puntos.

*
*
*

Leemos en «El Islaño» del 29.

«Sabemos que habiendo preguntado el señor Gobernador de esta Provincia señor Garijo, al Esceletísimo señor Ministro de la Gobernación si el Decreto de incompatibilidad de empleados comprende á los de estas islas, ha contestado en telegrama de hoy que no los comprende.

Nos apresuramos á comunicar esta noticia á los interesados que la recibirán seguramente con grata satisfacción.»

*
*
*

La subasta para el suministro de aceite á los faros de estas islas tendrá lugar el 16 de junio próximo. La cantidad de aceite calculada para un año es la de 10 785 kilogramos y el presupuesto asciende á 17.782 pesetas 29 céntimos. El depósito previo es de 890 pesetas, y la duración del contrato será por todo el año económico de 1874-75.

*
*
*

Porán de 40 las exposiciones elevadas al ministro de la Guerra por igual número de corporaciones en solicitud de que se rebaje el tipo de 10 mil reales fijado para la redención de los mozos comprendidos en los alistamientos del ejército. El señor ministro de la Guerra se propone estudiar esta cuestión y resolverla en breve; pero no es posible prejuzgar el resultado, porque el general Zavala la necesita conocer, por medio de comparaciones numéricas, si conviene sostener dicho tipo, rebajarlo ó tal vez aumentarlo, segun que resulte ó no un número de redenciones que se halle en armonía con las necesidades del ejército.

De esta manera lo indican los periódicos madrileños.

*
*
*

Los objetos robados de la iglesia parroquial de Pollensa, segun el «Diario de Palma, son los siguientes:

Una custodia de plata afilegranada muy antigua, la Veracruz engastada en una hermosa cruz de plata, la cajita con los santos Oleos, el crucifijo y cajita que se usa para administrar la Extrema-Unión, una corona de la Santísima Virgen, á cuya imagen arrancaron los cabellos para quitársela, una figura de San José, cinco cálices, dos de ellos enteros y tres solamente la copa, y el copon del sagrario del altar mayor con algunas Formas consagradas.

De resultas del referido robo, han sido capturados cinco sujetos contra quienes recaen sospechas.

Asociación de Beneficencia Domiciliaria de Mahón.

Estracto de la cuenta del mes de abril del corriente año aprobada por la Junta Directiva en sesión de esta fecha.

CARGO.

	Escs.	Mils.
Por la existencia que resultó en 31 de marzo último.	1699	483
Por lo recaudado de cuotas mensuales corrientes y atrasadas en los distritos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º y lo hallado en el cepillo del recaudador.	345	256
Por lo recaudado por la comision de señoras nombradas al efecto en la cuestion verificada en la tarde del Jueves Santo en las iglesias de Santa María, Cármen, San Francisco, Concepcion y en San Luis.	246	575
Por el valor de 213 libras de pan recogidas el Sábado Santo en las casas de campo de los distritos de Mahón, San Luis y San Clemente.	14	200
Por lo hallado en el cepillo que esta Asociación tiene establecido en la Iglesia de Santa María.	3	612
Por lo ingresado por el director de la casa-asilo.	2	100
Total cargo S. E. ú O.	2311	226

DATA.

Por el total importe de los socorros en metálico suministrados á los pobres que ampara esta asociación en el mes de esta cuenta.	165	010
Por el id. id. de los id. en especie, id.	321	900
Por el id. id. del extraordinario en metálico que se dió á los pobres el día de Pascua de Resurreccion.. . . .	30	750
Por el valor de la carne suministrada á los que perciben sopa, en el mismo día.. . . .	5	440
Por lo gastado en el arreglo de las tarjetas de hoja de lata que se entregan á los pobres que tienen opcion á socorro	1	000
Por tres meses de alquiler de la casa-asilo correspondientes á abril, mayo y junio.. . . .	24	000
Por el haber del recaudador en el mes de esta cuenta.. . . .	8	000
Por el valor de los efectos de inmediato consumo para el servicio y limpieza de la casa-asilo.	3	950
Total data S. E. ú O.	560	050

RESUMEN.

Importa el cargo. 2311 226
Id. la data. 560 050

Existencia en caja para mayo. 1751 176

NOTAS.—1.º Además de los socorros en metálico y en especie, que en la cuenta que precede aparecen suministrados á los pobres que ampara esta Asociación, la comision municipal de Beneficencia ha distribuido 360 sopas y 540 panes.

2.º El número de pobres socorridos por la Asociación ha sido de 260.

Mahón 26 mayo de 1874.—El Tesorero accidental, G. Sintés de la Torre.—V.º B.º—El Vicepresidente accidental, Juan Pons, pbro.

MOVIMIENTO DE SOCIOS.

Existencia de suscritores en 1.º de mayo. 520
Altas en dicho mes. 000

Suma. 520

Bajas en id. 2

Existencia para 1.º de junio. 518

Mahón fecha ut supra.—El vocal encargado de la recaudacion, Bartolomé Mercadal y Pons.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Isaac monge y Santa Clotilde.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señ.ª ra del Cármen en su propia iglesia.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 1.º—10.5 m.

Mahón 1.º—7. t.

Las facciones que merodean por la provincia de Valencia fuertes de 4.000 hombres resolvieron oponerse al paso de las tropas que se dirigian hácia Chelva en cuyo punto entraron sin resistencia despues de batidos y dispersados los facciosos.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahón.

Hago saber: Que el día 3 de Junio próximo á las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una viña de unas 7.000 cepas sita en Trebeluger del distrito de Villa-Cárlos, un huerto en la calle del Rosario de la misma poblacion y un solar número 17 de la propia villa, pertenecientes respectivamente á las herencias de los consortes Gaspar Arbona y Sans y Ana Prats y Quevedo; cuyos remates se efectuarán bajo las condiciones contenidas en los respectivos pliegos que quedan de manifiesto en poder del pregonero público de esta Ciudad. Dado en Mahón á 30 de Abril de 1874.—Rafael Blasco.—Por su mandado.—Juan Allés Esno.